

Es incorrecto dar por sentado a las encuestas, dice la consejera presidenta del IECM

Pág. 3



AFIRMA PATRICIA AVENDAÑO, TITULAR DEL IECM

“Es incorrecto dar por sentado a las encuestas”

MANUEL COSME

A los jóvenes les pide no ceder su espacio de soberanía, porque el rumbo de la CdMx se resolverá este domingo

Al invitar a los capitalinos a votar el 2 de junio sobre todo a los jóvenes, Patricia Avendaño Durán, consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), opinó que es incorrecto dar por sentado lo que dicen las encuestas, porque los resultados oficiales son los derivados de la voluntad ciudadana registrada y recibida en las urnas.

La titular de ese organismo recibió a El Sol de México en sus oficinas, ya cerca de lo que llamó el “Día D”, la fecha de las elecciones federales y locales. Manifestó su preocupación por el abstencionismo juvenil en la capital del país ya que en los comicios más recientes, los del 2021, alcanzó 60 por ciento y quienes no acudieron a las urnas entonces tenían de 19 a 35 años.

La guerra de encuestas está a todo lo que da ya muy próxima la jornada electoral, Avendaño refirió que hay una infinidad de sondeos de opinión, que en algunos casos perfilan a una u otra fuerza política, pero con resultados muy dispares.

La consejera presidenta del IECM precisó que esos ejercicios dependen de la metodología que empleen, la zona de aplicación, la época en que las levantaron

y es posible que exista un porcentaje de abstención en cuanto a dar su opinión.

Ante ello, subrayó que los resultados oficiales y válidos son los votos depositados y registrados en las urnas, una muestra fehaciente de hacia qué lado se inclina el sufragio ciudadano. Y a quienes consideran que ya no tiene caso acudir a votar porque su candidato ya ganó o perdió les recomendó plasmar en la boleta esa determinación, porque “ahí, en la votación, es donde nosotros sabremos qué tan cercanas fueron esas encuestas o esos sondeos, porque ahí va a estar reflejada la voluntad ciudadana en las urnas”.

En otro tema, la titular de la autoridad electoral local manifestó su esperanza de que en el “Día D” haya una votación copiosa, lo cual es posible por el interés que suscita entre la ciudadanía para incidir en decisiones trascendentales, como la elección de la Presidencia de la República, diputados federales y senadores, por lo que insistió en su convocatoria a los capitalinos a que acudan a las urnas.

Recordó que en 2018 la participación electoral llegó a 70 por ciento en la Ciudad de México, aunque en el país fue menor,

resultó ser una cifra alta. A la pregunta de ¿Cuál sería una votación copiosa para el IECM? la consejera presidenta respondió: “nuestro piso es por lo menos 70 por ciento, yo estoy confiada en que nosotros tengamos una participación superior”.

Sin embargo, aclaró que lograr una participación alta es una responsabilidad compartida por todos, por ejemplo, depende del interés que la oferta de los partidos políticos y sus candidatos genere interés entre los electores, además, de los resultados de las políticas públicas, el empleo de los presupuestos y la elaboración de leyes.

“Nosotros estamos confiados en que esta ciudad, donde hay tal agilidad de información, donde es más accesible la información respecto a candidatos, programas, a tendencias, a movimientos, a manifestaciones, concite una mayor participación”, confió la entrevistada.

El 30 por ciento de la lista nominal de la



Ciudad de México es de jóvenes, pero un millón y medio de ellos no votó en 2021, lo cual Avendaño calificó de muy delicado, porque ellos definirán quién gobernará y legislará en los próximos años. Reconoció que aquellos que cumplen 18 años tienen a su favor la motivación de ejercer por primera vez sus derechos político-electorales.

En cambio, precisó que las personas de 19 a 35 años forman parte principal de ese 60 por ciento que no acudió a las urnas hace tres años y llamó a tomar en cuenta que ese porcentaje altísimo "puede mover cualquier elección" de diputación, alcaldía y la propia jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

La consejera presidenta del IECM comentó que cuando habló con los jóvenes les explicó que la abstención es una decisión, pero que con su silencio avalan la resolución que tomaron quienes sufragaron y por ello les pidió no ceder ese espacio de voluntad y soberanía, porque el rumbo de la capital y del país va a resolverse el 2 de junio.

Como otros organismos electorales del país, al IECM le tocó recorte presupuestario, que su titular calificó de muy importante y todo porque existe la idea de que son agrupaciones que gastan mucho. Afirmó que esa es una verdad a medias porque ellos tienen que administrar las prerrogativas partidistas y eso se lo suman a su presupuesto total.

A pesar de esta astringencia económica, Patricia Avendaño garantizó a los electores que está en marcha un proceso electoral de calidad, porque las boletas tienen las medidas de seguridad, la información de los conteos rápidos fluirá rápidamente, junto con el Programa de Resultados Electorales Preliminares, para entregar oportunamente los datos.

"¿Qué hicimos? Como siempre, tomando decisiones a veces muy drásticas, fue privilegiar acciones vinculadas al proceso electoral, es decir, nosotros, como órgano electoral de la Ciudad de México, privilegamos todas las actividades vinculadas a la elección, que es el personal necesario, los sistemas de cómputo, las boletas electorales, los materiales que teníamos, por ejemplo, la gasolina para los vehículos que requeríamos para trasladar, los camiones para las boletas, las plantas de luz para el día de la jornada y la contratación del personal eventual", concluyó.

El 30 por ciento de la lista nominal de la CdMx es de jóvenes, pero un millón y medio de ellos no votó en 2021

"Ahí, en la votación, es donde nosotros sabremos qué tan cercanas fueron esas encuestas o esos sondeos"



La titular del IECM manifestó su esperanza de que este domingo, Día D, haya una votación copiosa

